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Discurso  
Francisco Cervantes, Presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE)  

 
Muy buenas noches, tengan todos y todas ustedes. 
 
Distinguidos invitados e invitadas: 
Excelentísimo Embajador de Japón en México, Sr. Fukushima; estimado Sr. Takaaki Kuga, 
Presidente de la Cámara Japonesa de Industria y Comercio de México, lo saludo con gran 
afecto; honorable Secretario de Economía, Marcelo Ebrard; miembros de la comunidad 
empresarial japonesa y mexicana: es un honor estar aquí el día de hoy para celebrar, junto 
con nuestros socios japoneses, y conmemorar seis décadas del establecimiento de la 
Cámara Japonesa en México, que, por cierto, tiene la misma edad que nosotros. 
 
Una institución que ha sido clave en el fortalecimiento de los lazos entre nuestras naciones 
desde su fundación en mil novecientos sesenta y cuatro. La Cámara comenzó con solo 
treinta socios; hoy reúne a más de quinientas empresas japonesas, consolidando una 
comunidad que simboliza la cooperación y el progreso compartido. Esto es una muestra del 
importante crecimiento e interés por hacer negocios entre México y Japón. Es un reflejo del 
acercamiento de nuestras sociedades y del intenso intercambio comercial y cultural que 
tenemos. 
 
La relación entre México y Japón tiene más de un siglo de historia. A lo largo de ciento 
treinta años, hemos construido una alianza estratégica. 
 
Los logros comerciales entre ambos países son significativos. Japón es actualmente nuestro 
sexto socio comercial. En dos mil veintitrés, el comercio bilateral entre nuestras naciones 
alcanzó más de veinticuatro mil millones de dólares, reflejando el dinamismo y la fortaleza 
de nuestra relación. El crecimiento de nuestro comercio ha sido constante y sostenible. Nos 
encontramos en una era de gran potencial para México, donde la inversión juega un papel 
clave en nuestro crecimiento y prosperidad. 
 
Japón ha sido un actor destacado en México. De enero a junio de dos mil veinticuatro, la 
inversión extranjera directa japonesa en México alcanzó más de tres mil millones de 
dólares, cifra que continuará incrementándose con los nuevos anuncios que se hicieron hoy. 
Hoy es una ocasión para celebrar la inversión japonesa en México e impulsar los sectores 
clave como el automotriz, la minería, y otros, los cuales han contribuido a la generación de 
miles de empleos en nuestra economía. 
 
Nuestras relaciones van más allá; somos socios estratégicos en foros globales que 
demuestran la fortaleza de nuestra sociedad y los valores que compartimos, a través del G-
20 y del Tratado de Asociación Transpacífica. Nuestros dos países han consolidado acuerdos 
para abordar desafíos globales en favor del libre comercio, desarrollando el hidrógeno como 
energía limpia. Por cierto, aquí nos acompaña el Presidente de la Asociación de Hidrógeno 



Verde, a quien saludo con gran afecto, y también a Sergio Contreras, quien es impulsor del 
hidrógeno. 
 
Este acuerdo promete transformar sectores clave, contribuyendo a la reducción de su 
impacto ambiental y apoyando la transición hacia una economía verde y responsable, 
permitiendo que México y Japón se conviertan en referentes a nivel mundial en la adopción 
de tecnologías sostenibles y renovables. Este compromiso abre nuevos caminos hacia un 
futuro más limpio. 
 
En nombre de todos aquí presentes, quiero agradecer y felicitar a la Cámara Japonesa de 
Comercio e Industria de México por sus sesenta años de dedicación y trayectoria. 
México y Japón no solo comparten una historia de relaciones diplomáticas de más de un 
siglo, sino una relación de amistad y una visión compartida de un futuro próspero. Y quiero 
hacer un paréntesis para mencionar que en cada casa en México tenemos una televisión o 
algún electrodoméstico, y muchos de nosotros aprendimos a manejar en un Datsun, los 
famosos. Cuando éramos jóvenes, queríamos un Datsun, así que Japón siempre ha estado 
en el corazón de los mexicanos. Aprovecho también para saludar al Subsecretario de 
Comercio Exterior, a quien envío un afectuoso saludo. 
 
Desde el sector privado mexicano, seguiremos trabajando para fortalecer la alianza que 
beneficia a nuestra nación. Estamos seguros de que los próximos años traerán aún más 
logros compartidos. Unidos, podemos construir un futuro mejor para nuestras economías y 
sociedades. Hoy, reafirmamos este compromiso con el Convenio de Colaboración que 
firmamos con la Cámara Japonesa, para seguir trabajando más unidos y con una mayor 
alianza. 
 
Muchas gracias a todas y todos. 
 


